

Überprüfung der Behörden- und Verwaltungsorganisation / Abschreibung überparteiliches Postulat (A. Grünig)

Ausgangslage

Anlässlich der GGR-Sitzung vom 14. Juni 2016 hat Andreas Grünig eine überparteiliche Motion (12 Mitunterzeichnende) betreffend die Überprüfung der Behörden- und Verwaltungsorganisation eingereicht.

Bericht

An der GGR-Sitzung vom 18. November 2016 hat der Motionär die Motion in ein Postulat umgewandelt. Anschliessend wurde das Postulat überwiesen.

Damit wurde der Gemeinderat beauftragt, den Bericht vom Jahr 2009 unter den heutigen Gesichtspunkten neu zu beurteilen und entsprechende Massnahmen zu prüfen.

Im Frühjahr 2018 genehmigt der Gemeinderat den Projektauftrag und unterbreitet den Parteien eine Umfrage, wo die Reduzierung der Anzahl Mitglieder des Grossen Gemeinderats, des Gemeinderats und die Reduzierung der Kommissionen generell umfasste. Mit den Umfrageergebnissen delegiert jede Partei auch eine Person für die geplante Arbeitsgruppe. In der Arbeitsgruppe waren folgende Personen vertreten:

- Heinz Egli, Gemeindevizepräsident (Vorsitz)
- Ursula Zybach, Gemeinderätin
- Ueli Zimmermann, Gemeinderat
- Jan Urfer, BDP
- Benjamin Carisch, EDU
- Oskar Diesbergen, EVP
- Daniel Lanz, FDP
- René Barben, FS/GLP
- Anna Zeilstra/Daniel Brügger, GS
- Roland Müller, SP
- Michael Dubach, SVP
- Matthias Schüpbach, Abteilungsleiter Finanzen
- Tanja Brunner, Abteilungsleiterin Gemeindeschreiberei

Die vom Gemeinderat eingesetzte Arbeitsgruppe hat sich intensiv mit der Anzahl Mitglieder des Grossen Gemeinderates, des Gemeinderates sowie deren Finanzkompetenzen auseinandergesetzt. Zusätzlich wurde über die Abschaffung bzw. den Erhalt der ständigen und parlamentarischen Kommissionen diskutiert. Die Verwaltungsorganisation wurde aufgrund der umfassenden Analyse im Jahr 2009 nicht näher geprüft. Die Anpassung betreffend die Zuständigkeit der Finanzkompetenzen wurde an der Sitzung des Grossen Gemeinderates vom 25. Februar 2019 mittels Abschreibung einer Motion der Öffentlichkeit bereits unterbreitet.

Gestützt auf das Arbeitspapier der Arbeitsgruppe wurde die Gemeindeordnung einer Teilrevision unterzogen.

Der Grosse Gemeinderat hat der Teilrevision der Gemeindeordnung am 7. September 2020 zugestimmt. Anlässlich der Volksabstimmung vom 29. November 2020 wurde die teilrevidierte Gemeindeordnung mit 3'207 Ja : 786 Nein Stimmen angenommen und per 1. Januar 2021 in Kraft gesetzt.

Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, das überparteiliche Postulat Überprüfung der Behörden- und Verwaltungsorganisation von A. Grünig als erfüllt abzuschreiben.

Spiez, 6. Dezember 2021

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin

Die Sekretärin



J. Brunner



T. Brunner

- Postulat A. Grünig